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A PERGUNTA DA VEZ 

 
Após o novo Acordo Ortográfico, como devo acentuar as vogais I e U tônicas dos hiatos? 

  

UMA GOTA DE GRAMÁTICA 

Tais vogais tônicas só não recebem acento nas palavras paroxítonas, em duas circunstâncias: 
a) o segundo elemento do hiato é precedido de ditongo: bo – cai – u – va,  
fei – u – ra; 
b) após as vogais i e u, existe o dígrafo nh ou as consoantes l, m, n, r e z: 
pa – ul; ru – im; con – tri – bu – in – te; sa – ir – mos; ju – iz. 
Continuam recebendo acento: 
a) Se a palavar é oxítona: Pi – au-í. b) Se as vogais são tônicas (seguidas ou não de s) e não precedidas de ditongo: 
sa – ú – va; ba – la – ús – ter, sa - í – da, sa – ís – te. c) Se as palavras são proparoxítonas: feiíssimo, seriíssimo. d) 
Nas formas verbais com os pronomes enclíticos ou mesoclíticos: atraí-lo, possuí-la, excluí-lo-íamos. 

  

QUESTÕES BEM PRÁTICAS PARA VOCÊ 

Em quais palavras as vogais i e u tônicas recebem acento?  
Sauipe, Ipuiuna, seriissimo, teiu, tainha, egoista, juizes, destrui-lo-emos, saiste, casuismo. 

  

DA PRÓXIMA VEZ: 

Fonema e letra 

 

 

RESPOSTAS: 
Recebem acento: seriíssimo (proparoxítona), teiú (oxítona), 
egoísta (is), juízes (juiz não recebe), destruí-lo-emos (verbo 
com pronome enclítico), saíste (is), casuísmo (is)). 

 


